

LE ROTARY MAG N° 822 PRESENTATION

LES ACTUS

Agir pour l'émancipation des jeunes filles

C'est la priorité de notre Président International , Quelque soit le niveau de développement des pays , il faut encourager les pays à faire évoluer les pays ,à apporter les moyens de progresser vers une égalité des chances . L 'école pour toutes , une formation professionnelle y compris au numérique permettront de tendre vers des pays évolués , instruits, sur le chemin du progrès... Un combat à mener aussi en France , au pays des droits de l'homme , inciter par exemple les jeunes filles à se diriger vers des emplois où elles sont peu nombreuses .

Etre formé pour être bien informé

Le rotarien n ' est pas uniquement membre d'un club, il appartient à un mouvement international bien structuré, il doit en connaître les pourtours , cela passe par une formation à tous les niveaux .

Des actions autour des animaux

La France est un des pays possédant le plus d'animaux de compagnie . A ce titre , les clubs jouent un rôle important autour de la vie animale : chiens guides d'aveugle dont la formation est prise en charge , fêtes du cheval, protection d 'espèces menacées , financement permettant l'accès des handicapés à la pratique de l'équitation , sauvetage de cheptels lors de catastrophes

!

Développer les effectifs

Le rotary investit beaucoup à travers des actions ponctuelles ou des programmes d'envergure tel le student exchange .Le nombre de jeunes de moins de 30 ans estimés bénéficiaires est estimé à 540.000 dans le monde dont 20.000 en France.... Mais 4 % seulement deviennent rotariens . Des initiatives visant à créer des groupes dits « d'action ALUMNI » dont le but est de favoriser le lien entre rotariens et jeunes ayant bénéficié de programmes en leur faveur voient le jour dans le but du renouvellement des effectifs des clubs . Autant de belles initiatives encore trop peu nombreuses , l'avenir est à ce prix !!!

Le tour du monde en 5 actions

Maroc : dépistage des enfants ayant des troubles visuels

Côte d'Ivoire : subvention à un club santé près d'Abidjan

Nouvelle Calédonie : remise de pupitres à des enfants polyhandicapés

Saint Martin : sortie dans le lagon pour des personnes âgées

La Réunion : portable offert à des soignants pour suivre des personnes diabétiques

LE MAG

Autoconstruction

A LA UNE DU NUMERO : un article qui peut intéresser vos enfants ou les jeunes Dax's de notre club qui se lanceraient dans l'autoconstruction de maisons autonomes au niveau énergétique et respectueuses de l'environnement par le choix des matériaux utilisés . Une dynamique qui a le vent en poupe et fait souvent appel à entraide et solidarité .

L'invité du mois: Eliott Schonfeld + Eric Fottorino : littérature

le premier du Mag est un jeune homme , âgé de 28 ans , Eliott CHONFELD , plus jeune membre de la Société des Explorateurs , Il nous décrit ses aventures de la préparation (le plus stressant) à la concrétisation dans des endroits les plus sauvages de la planète , Amazonie, Mongolie, Alaska , des régions les chaudes aux pays aux hivers les rigoureux .

Ce sont les reportages d'un des pionniers de l'exploration, Raymond Maufrais qui ont crée en lui se désir découvrir et de comprendre ce monde sauvage .

C'est dans le domaine de la littérature qu'est présenté notre seconde personnalité ; Il s'agit d'Eric FOTTORINO , ancien directeur du Monde . Dans son livre Mohican , il fait le portrait du monde paysan confronté aux paradoxes du progrès dans un monde en pleine mutation . Urbains et ruraux, progrès technologiques et traditions , **tendresse et fragilité brutale ou l'authenticité et la lumière grâce à la littérature**

L'ARN messenger déterminant + pandémie et mariages précoces

L'enquête médicale du mois nous présente les applications très prometteuse s de l 'ARN messenger dans d'autres domaines que celui du vaccin anti-virus tels les maladies infectieuses, le cancer , le VIH . Hommage est par ailleurs rendu à cette biologiste Katalin Kariko qui d'origine modeste et hongroise après un parcours semé d'embûches a pu mettre au point le principe du vaccin messenger , celui qui consiste à forcer les cellules humaines à produire un morceau de virus à partir d'ARN messenger entraînant l'organisme à se défendre . Faute du prix Nobel , elle reçoit en octobre 2021 le prix Princesse des Asturies considéré comme le Nobel du monde hispanophone .

Un effet plus méconnu de la pandémie est celui de l'augmentation du nombre de mariages précoces de jeunes filles plus de 10 millions supplémentaires !!!

Comme quoi, cette pandémie a bien fragilisé les plus vulnérables et contribué à creuser inégalités entre populations les plus riches et les plus pauvres ...

Un chantier- école à Amboise

Un reportage intéressant sur une initiative nationale de valorisation du patrimoine dans le cadre de l'opération « une école, un chantier , un métier » ,

Cette opération met à l'honneur les métiers dans le domaine de l'artisanat d'art et ne peut que susciter des vocations et maintenir des savoir- faire en province , ici en Val de Loire

Le poids de la dématérialisation sur l'environnement

Nous pourrions penser que la dématérialisation par la voie numérique débouche en privilégiant la lecture d'un journal numérique par rapport au papier a des conséquences positives pour notre environnement . Que nenni, loin d'être évident . Ce n'est pas l'industrie papetière la première cause de déforestation pour la fabrication de la pâte à papier , mais les premières causes sont liées à l'élevage intensif du bétail . Les milliards quotidiens de clics sur les téléphones portables ne sont pas exempts d'empreinte carbone . A titre d'exemples, les réseaux de câbles transportant nos articles téléchargés transitent par des centres de données très énergivores .

J Bartoli : les couleurs de l'exil en héritage

Le reportage culturel du mois évoque une rétrospective dite bouleversante de l'artiste espagnol J Bartoli , centrée autour du camp d'internement de Rivesaltes à partir de 1939

Lutte contre la cybercriminalité

La conférence du mois : les effets dévastateurs de la cybercriminalité qui s'attaque aussi aux particuliers qu'aux entreprises ou institutions (voir C H de Dax) . La règle de trois : protection prévention répression . Une lutte de tous les instants s'impose , c'est l'affaire de tous pour lutter contre les actes de malveillance dont certains peuvent avoir des conséquences graves .

LIRE P 47 LES ASTUCES QU' IL FAUT SAVOIR !!!

DONT NE PAS METTRE EN LISTE VISIBLE UNE LISTE D' ADRESSES MAIL LORS DE COURRIERS . *Déjà signalé à nos rédacteurs*

Portfolio : la Bolivie

De belles photos en noir et blanc sur les populations boliviennes en situation d'esclaves dans les mines .

Actualités

Contre la polio, contre l'illettrisme

Contre la polio, l'opération « sets de table end polio » en partenariat avec les restaurants dégage grâce aux encarts publicitaires des sommes importantes .

Contre l'illettrisme, le rotary de Compiègne a organisé un concert symphonique devant 800 personnes ,. Bravo !

Les actions rotariennes du mois

Biarritz : les cyclistes accompagnent les jeunes cyclistes handicapés

Montargis : matériels scolaires pour un village d'enfants

Strasbourg : les grosses cylindrées pour les personnes âgées isolées

Cassel en Flandre : vente de plantes au bénéfice de personnes malades

Nice : vente de fleurs contre le cancer

NOTA : BIENTOT LES TULIPES SUR SOUSTONS !!!

Montpellier : végétalisation de zones urbaines

Metz : vente de bières en partenariat avec brasseries locales

NOTA / IL Y A UNE QUI VA S'IMPLANTER AUX HALLES DE DAX !!

Brignolles : loto pour acquisition défibrillateur

Lille : collecte alimentaire en faveur d'étudiants en difficultés

Sedan : soirée dansante jointe à activités nautiques contre le cancer

Un premier numéro 2022 toujours aussi riche en prise avec l'actualité, la culture, les témoignages et bien sûr les actions rotariennes dont certaines pourraient faire l'objet d'un « copier coller »

A P